

10 nov 2022 - 6:44 a. m.

La petición de países donde habitan delfines de río para conservar estas especies

Salvaguardar a las especies de delfines de río es fundamental porque actúan como indicadores de la salud de los ríos en las cuencas en las que habitan. Además, son el mayor depredador de los ríos y controlan las poblaciones de peces.



0



Guardar

Redacción Ambiente

Seguir



En la actualidad, muchas de las áreas donde habitan cetáceos de agua dulce ya son sitios

Ramsar o humedales de importancia internacional, en total 32 sitios Ramsar.

Foto: Fernando Trujillo - Fundación Omacha

Escuchar: | conservar estas especies



0:00

En Suiza se está llevando a cabo la Conferencia de las Partes sobre Humedales, más conocida como COP Ramsar, un evento que tiene como objetivo abordar el estado de los humedales que han sido designados de importancia internacional según el Convenio de Ramsar que se estableció en 1971. (Lea: **La COP de la que pocos hablan: la de los humedales Ramsar. Claves para entenderla**)

En la sesión de este miércoles 9 de noviembre, 10 de los países donde habitan los delfines de río se unieron en un llamado a la acción para trabajar por la conservación de estas especies, pues en la actualidad en el mundo solo existen seis especies de cetáceos de agua dulce (delfines y marsopas).

Según explicó la organización WWF, estas especies están ubicadas en ocho cuencas o sistemas fluviales de Asia y Suramérica. Pero, han sido clasificadas por la Lista Roja de la Unión Internacional para la Conservación de la Naturaleza (UICN) como En peligro (EN) o En peligro crítico (CR).

A pesar de que ya se han empleado diversas políticas para la conservación de estas especies, el camino que queda por recorrer todavía es largo, advierten los países en la COP Ramsar. Además, señalaron que “el mundo debe unirse para conservar los delfines de río, para personas saludables y ríos saludables, y la Convención Ramsar es una plataforma importante para abordar este desafío”.

Durante la reunión, expertos de WWF y representantes de los gobiernos de Colombia, Bangladés, Bolivia, Brasil, Camboya, Ecuador, Nepal, Pakistán, Perú y Venezuela, analizaron los determinantes que son estas especies para la salud de los ríos y de las personas. (Puede leer: **Día Internacional de los delfines de río: sus**

rios y de las personas. (Le puede leer: [Día Internacional de los Delfines de Río: sus poblaciones disminuyen en A. Latina](#))

“Los delfines de río actúan como indicadores de la salud de los ríos en las cuencas que habitan. Al ser el mayor depredador de los ríos y controlar las poblaciones de peces, si la población de delfines en un río está prosperando, es porque el estado general de ese sistema de agua dulce también lo está. Pero si esa población está en declive, se considera una señal de alerta para el ecosistema en su conjunto”, resaltó la organización en un comunicado.

Sandra Valenzuela, directora de WWF Colombia, aseguró que “ya existen varias plataformas y un marco de política global para apoyar la conservación de los cetáceos de río, pero estos deben estar más alineados para crear un mayor impulso político, lo que conduciría a una acción más efectiva y sostenida a nivel mundial”. Por eso, insistió, esta conferencia es fundamental para lograrlo.

Ximena Rojas, directora de Asuntos Marinos, Costeros y Recursos Acuáticos del Ministerio de Ambiente, por su parte, ratificó el compromiso del país con el Plan de Manejo de Conservación de los Delfines de Río en el continente. (Le podía interesar: [Desde Arauca hasta el Amazonas, ¿dónde viven los delfines de río en Colombia?](#))

“Es fundamental hacer un llamado a la acción nacional, regional y global para conservar, manejar y restaurar los humedales y especies como los delfines de río y los manatíes”, puntualizó. En la actualidad, muchas de las áreas donde habitan cetáceos de agua dulce ya son sitios Ramsar o humedales de importancia internacional, en total 32 sitios Ramsar.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en **El Espectador**. 



La existencia del periodismo de El Espectador **es muy importante para**